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ACTA DE LA VIII SESION ORDINARIA 2009 
CONSEJO DELIBERATIVO DEL IMIP 

 
NOVIEMBRE 18, 2009., 8:30 

LIC. CUETO.- En representación del Presidente del Consejo Deliberativo del IMIP y 
confirmando que existe quórum, siendo las 09:20horas del día dieciocho de noviembre 
del año dos mil nueve, reunidos en la sala  Audiovisual del Instituto Municipal de 
Investigación y Planeación, da inicio a la sesión ordinaria con la lectura del orden del 
día, mismo que pone a consideración de los presentes. Acto seguido solicita la 
dispensa del acta anterior misma que fue enviada con anterioridad. Ambos puntos se 
autorizan por unanimidad, se procede con la continuación del orden del día.  
 
ASUNTO NÚMERO 3: INFORME DE LOS ESTADOS FINANCIEROS DE LOS 
MESES DE SEPTIEMBRE Y OCTUBRE DEL 2009. 
LIC. MATAMOROS: Se  presenta el balance general del mes de septiembre mostrando 
los activos de caja chica y  lo existente en bancos, donde se tienen las partidas del 
CONACYT que no se permite tenerlos en inversión. En deudores diversos 
prácticamente se refiere a las segundas etapas de los proyectos del CONACYT y las 
contrapartes del Municipio de proyectos Hábitat  y de SEDESOL; así como préstamos 
de los empleados del propio fondo de ahorro, teniendo como inversiones la cantidad de  
$3’000,000.00 de pesos. Aclarando que el dinero de SEDESOL se tiene que estar 
invirtiendo mensualmente.  Al mes de septiembre no hubo ninguna compra de activo 
fijo por lo que se mantiene igual.  
En el pasivo circulante  nuestra deuda es de $40,000.00 pesos en proveedores y en 
acreedores diversos por $194,000.00 conformado por el adeudo del fondo de ahorro de 
los empleados, e impuestos del mes inmediato anterior por $130,000.00.  En el 
ejercicio anterior se tenía un capital de $8’728,000.00, compuesto por el patrimonio y 
superávit de ejercicios anteriores, dando como resultado la suma del pasivo y el capital 
un importe de $15’322,000.00. 
El balance del mes de octubre es muy similar al mes anterior, algunas cuentas nos han 
ido pagando y otras hemos tenido que eliminarlas por cancelación de  proyectos 
estratégicos del Municipio.     
En inversiones llegó otra parte de SEDESOL que se invierte en activo fijo.  
Se tuvo un apoyo extraordinario por la cantidad de $500,000.00 pesos  de SEDESOL 
para el fortalecimiento de la agencia Hábitat.   En el pasivo circulante se mantienen 
adeudos y en los movimientos vemos sumas iguales en ambos lados de nuestro 
balance general.  
En el estado de resultados vemos un comparativo de los meses de septiembre y 
octubre, cuyo ingreso principal es el subsidio municipal que siempre es la misma 
cantidad y aparece en deudores.  
En ventas se tienen las mismas aportaciones y un acumulado de prácticamente 
$300,000.00, y las otras cantidades se conforman con aportaciones de la UACJ y  del 
Fondo Mixto principalmente.  
La Fundación del Empresariado Chihuahuense,  apoyó el proyecto social para pintas 
en el Arroyo del Indio; Texas Resource Foundation también dio una aportación al inicio 
del año para cámaras que monitorean los puentes internacionales.  
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Se tuvo aportaciones de proyectos estratégicos como el de vasos de regulación en el 
Infonavit Casas Grandes, con una aportación de $137,500.00,  andadores en los 
Aztecas por $350,000.00, rehabilitación de andadores en la zona centro incluyendo la 
Plaza Santa Fe, así como proyectos para 12 zonas de inundación en la ciudad por 
$2’919,000.00 pesos, a la fecha se ha recibido el 50%, así como también de SEDESOL 
se tiene la aportación Federal de $1’443,000.00 pesos y contraparte del Municipio por 
$1’443,000.00 pesos para 5 proyectos de Habitat.  
A la fecha se tiene $26,492.00 pesos que serian nuestros ingresos totales del mes de 
octubre; en el mes de septiembre nuestros ingresos contra los gastos generó un saldo 
negativo por $844,000.00  pesos y al mes de octubre  se reflejan números positivos por 
$664,000.00 pesos, teniendo un acumulado de $6’983,000.00 pesos que corresponden 
a ingresos principalmente de la SEDESOL, Municipio y un remanente del propio IMIP.   
En relación al subsidio en este 2009 nos autorizaron $11’900,000.00 pesos,  a pesar 
del mínimo solicitado para la operación de $15’000,000.00. 
Se observan los gastos ejercidos y las cuentas negativas ya que  algunas no tienen 
suficiencia. Se tiene  ejercido al mes de octubre por parte del subsidio $8’947,000.00,  
quedando $2’995,000.00 para los meses de noviembre y diciembre. Posiblemente en 
este mes de diciembre se tenga una reducción del 10% del subsidio anual.  
La partida de honorarios de este Instituto están pagados por IMIP, en función del apoyo 
recibido de  proyectos estratégicos, proyectos de SEDESOL y de CONACYT;  pagando 
la plantilla prácticamente en su totalidad.  
 
ING. SOLIS: Solicita ver el dato del predial. 
 
LIC. MATAMOROS: Fue presupuestado dado que al inicio del año nos cobraban 6 
millones de pesos por el predial atrasado, sin embargo se esta gestionando para que 
no haya lugar a dicho cobro.  
 
ING. SOLIS: Es propiedad de quien?  
 
LIC. MATAMOROS: Del IMIP 
 
ING. DIAZ: Informa que se recibió un cobro por parte de Catastro de los impuestos 
prediales atrasados, sin embargo se tuvo el apoyo de la Secretaria del Ayuntamiento y 
de la misma Tesorería para la revisión de dicho cobro.   
 
ING.SOLIS: Gracias 
 
ARQ. CLARKE: Cual es el importe de los trabajos realizados a las dependencias que 
no se han liquidado?, porque vemos que un trabajo que se empezó, luego se 
suspendió  por carencia de fondos, pero ya se tenia trabajo elaborado y aparte se ven 
trabajos que no se han liquidado, ¿Cuánto es el importe total que ahorita se adeudaría 
al IMIP de todas las dependencias? 
LIC. MATAMOROS: Hay muchos proyectos que de manera emergente nos solicitan y 
lo hacemos con la gente que esta aquí, el Instituto esta precisamente para apoyar a la 
Presidencia. Por ejemplo el proyecto de Nomenclatura, ha costado a la fecha 
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$394,000.00 pesos y fue autorizado en la Ley de Egresos como un proyecto adicional 
al IMIP por  $500,000.00 pesos, siendo cancelado posteriormente 
 
ARQ CLARKE: Pero parece que hay varios proyectos en esa situación, hay uno 
incluso de un millón y medio, que lo cancelaron por completo y hay otros que se 
menciona que no se han liquidado, se han hecho unas partes y se han detenido, sería 
interesante saber cuanto es lo que ustedes han gastado y que se les adeuda en 
realidad. 
 
LIC. MATAMOROS: Se continua con la manifestación de Impacto Ambiental, Puente 
Internacional Yarbrough, $182,000.00 pesos, se esta trabajando en el PDU, donde 
adeudan $450,000.00 pesos. 
 
ARQ. CLARKE: Creo que sería interesante que en cada junta tuviéramos un análisis 
de eso, y saber que proyectos ya se pagaron, que proyectos de plano ya no se van 
pagar, que proyectos hay posibilidades que se cobren en el futuro. Yo propongo eso. 
 
ING. DIAZ: Muchísimas gracias, Arquitecto. 
 
ING. LICON: Si ustedes tienen un proyecto autorizado, algún convenio ¿Como se 
maneja eso? Es un convenio del Municipio con ustedes o de las diferentes instancias, 
porque se hace muy fácil poder cancelar cuando ya tienen una inversión del 80%. 
 
ING. DIAZ:  Algunos de estos proyectos se empezaron confiando la propuesta de la 
Ley de Egresos dentro de los POAS de inversión; como el de nomenclatura, el de la 
Consulta Pública del PDU y mejoramiento urbano de Plutarco Elías Calles, del cual 
recibimos el 50% ($325,000.00).   En apoyo a las finanzas municipales se redujeron los  
POAS de inversión, afectando proyectos como el de nomenclatura y del puente 
internacional de la Yarbrough.  Se apoyo con el IMIP el proyecto de nomenclatura por 
su importancia para la Ciudad. 
 
LIC. MATAMOROS: Pero sí tuvieron convenio y se gestionaron las facturas para 
cobrar al Municipio.   
 
ARQ. CLARKE: ¿Que tal si alguna administración no liquida y se termina la 
administración? Ya les ha sucedido. 
 
LIC. MATAMOROS: Si ha sucedido 
 
LIC. MATAMOROS: Se ha hecho labor de cobranza y algunas veces se recupera parte 
del costo de los proyectos.   
 
LIC. CUETO: Sometemos a autorización la aprobación de los estados financieros de 
los meses de septiembre y octubre del 2009. Se aprueba por unanimidad y se pasa al 
siguiente punto de la orden del día,  presentación de avances del programa de trabajo 
de los meses de septiembre y octubre del 2009. 



4 
 

 
ARQ. GARCIA: De la Coordinación de Planes y Programas, presenta la consulta 
pública para la Estrategia del Plan Director, con un avance del 60%,  y en octubre se 
llevo la primer audiencia pública del Plan y se concluyo en estas fechas  la segunda. 
 
En la zona del papalote ya se realizaron los estudios urbanos ambientales,  las 
entrevistas y las encuestas para realizar el plan de desarrollo comunitario en la zona. 
Se concluyeron los talleres del Arroyo del Indio con aportaciones de la FECHAC.  
Los proyectos de SEDESOL como: Plan de acción municipal de espacios públicos, se 
empieza en noviembre. El de análisis de información geográfico sobre suelo  público 
para equipamiento en zonas marginales, con financiamiento de SEDESOL tiene un 
avance del 65%; las demás son actividades irreductibles que tiene el área.   
 
ARQ. MARTINEZ: La Coordinación de Diseño Urbano y Equipamiento está 
concluyendo el proyecto de la Plaza Santa, teniendo el 75% de avance, en el proyecto 
de imagen urbana para la avenida López Mateos y Plutarco Elías Calles se tiene un 
avance del 40%, del proyecto de imagen urbana de la avenida de los Aztecas un 35% 
de avance, en lo referente al Proyecto de Transporte Semimasivo, se esta trabajando 
en la ruta piloto 3 (Eje vial Juan Gabriel),  apoyado por SEDESOL-Municipio, con un 
avance del 75%.  
En actividades extraordinarias se apoyo con varios proyectos a la Dirección de 
Educación y Cultura y se esta trabajando en actividades irreductibles. 
 
ING. SALCIDO: La Coordinación  de Movilidad e Infraestructura,  presenta el avance 
del 35% en el proyecto de vialidades primarias e intersecciones mismas que se 
definieron en 24 intersecciones y prolongaciones viales;  contamos con el monitoreo de 
aforos de tránsito que constantemente el Instituto está realizando para monitorear la 
movilidad.  
En cuanto a transporte tenemos el proyecto de Estudio de impacto de tráfico en áreas 
de micro simulación de la ruta troncal del Eje vial Juan Gabriel desde la Zona Centro 
hasta el Blvd. Zaragoza; en la segunda etapa del Estudio Integral de Transporte se 
tiene un 90% de avance,  en el Corredor BRT de 16 de septiembre a Paseo Triunfo de 
la República, sobre la 16 septiembre ya se tiene el 100% del diseño geométrico; 
además se realizaron estudios de tránsito como actividad irreductible 
En cuanto a Infraestructura Pluvial se realizó: el estudio integral para manejo pluvial de 
las cuencas locales de la Sierra de Juárez sector norte, con apoyo de la UACJ, el 
estudio hidrológico y proyecto ejecutivo Dique Sierra de Juárez con apoyo de FOMIX, 
los estudios de impacto ambiental del Arroyo Jarudo en la primera y segunda etapa, 
con un avance del 50%, proyecto complementario de 2 vasos de captación pluvial que 
reducirían los riesgos en el Infonavit Casas Grandes, cuyos predios adquirió el 
Municipio.   
Se esta trabajando en el proyecto de 12 zonas inundables con apoyo de CONACYT-
Municipio, con avance del 90%. Se concurso en FOMIX para el estudio hidrológico de 
otras 12 zonas inundables y se espera la asignación de este proyecto para iniciar el 
próximo año.  
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ARQ. MELENDEZ: Referente a la Coordinación de Geoestadística, se trabaja en el 
área de Cartografía constantemente en el sistema de base cartográfica que es una 
actividad irreductible, en este mes se agregaron 6 fraccionamientos más a la traza 
urbana, en el diagnostico y nomenclatura de la numeración urbana, se continua con los 
trabajos que se iniciaron a principios de año con apoyo del FONDO MIXTO;  se trabaja 
en la adecuación del polígono del centro de población, pendiente  de lineamientos por 
parte de CILA, teniendo un avance del 10%. Se continúa con el sistema de información 
geográfica con la actualización de las 64 capas,  llevando un avance de 80%.   
El vuelo aéreo 2009 ya se termino al 100%.  En el sistema de información geográfica 
de la carta urbana por internet se lleva un avance del 60%.   
El atlas de accidentes viales esta pendiente de firma de convenio, teniendo un 15% de 
avance, el banco de información estadística en un 80% de avance,   
 
LIC CUETO: Somete a la aprobación del Consejo el punto 4 de la orden del día, se 
aprueba por unanimidad y solicita la presentación del punto 5 sobre el Presupuesto del 
2010. 
 
LIC. MATAMOROS: Para el presupuesto 2010, se consideró la base autorizada para el 
2009 de $11’900,000.00, sin embargo el mínimo requerido para este año  es de  
$13’063,000.00, considerando como partidas principales los sueldos base y la plantilla 
de honorarios (dejando únicamente al personal básico multidisciplinario).   Iniciaríamos 
con 3 proyectos de CONACYT que se ganaron este año, para complementar con el 
subsidio el sustento del Instituto.   
Se contemplan partidas como: compensaciones, la que es tradicional a los empleados 
que sobresalieron en su trabajo al final del año, la prima vacacional, las prestaciones 
de ley de las personas de base, prima de antigüedad, la despensa, la capacitación en 
forma mínima así como vestuario y uniformes; el fondo de ahorro se mantiene, el 
arrendamiento de equipo como la copiadora, los radios, las rentas mensuales, correos, 
guías, teléfonos, etc. Y se debe contemplar el gasto para las impresiones del PDU. 
 
ING. MEDINA: De las impresiones que esta hablando sobre el Plan de Desarrollo 
Urbano, no las cubrirá directamente Gobierno del Estado o el Municipio? 
 
LIC. MATAMOROS: Se pudiera hacer la solicitud, pero son para venta y se va hacer 
una edición especial.   
 
ING. ORDAZ: Comenta que otro de los rubros que sería muy importante y no debe 
reducirse es el de capacitación; de hecho el Instituto básicamente de eso trabaja de 
hacer estudios, análisis, entonces la capacitación más que un lujo es una necesidad.  
 
LIC. MATAMOROS: Sí lo tenemos muy presente y es algo en lo que el Instituto 
siempre va a la vanguardia actualizándose en software y  en materia urbana. Además 
CONACYT en los últimos proyectos ha limitado las partidas de capacitación, de viáticos 
y pasajes.  
En relación a la partida de honorarios, se contempla una plantilla básica para hacer 
frente a proyectos y estudios del Instituto.   
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También se requiere la partida de mantenimiento de la flotilla de vehículos que 
tenemos así como sus seguros, placas y tenencias, el mantenimiento de equipo de 
oficina, de cómputo, gastos funerarios, entre otros como: cuotas y suscripciones que 
prácticamente son las suscripciones de los periódicos; y la cuota anual de pertenecer y 
presidir a la AMIMP. 
También se contempló el servicio medico de los empleados, la energía eléctrica en 
donde se han hecho bastantes ahorros a lo largo de estos 2 años, la jardinería la 
mantenemos prácticamente igual, el fondo de retiro de los empleados y actividades de 
difusión y gastos financieros.  
 
ING. SOLIS: Comenta si esta propuesta del presupuesto se va a enviar al Municipio.  
 
LIC. MATAMOROS: Sí, pero primero se presenta ante ustedes para su conocimiento y 
autorización y lo estaríamos enviando a principios de diciembre.  
 
ING. SOLIS: Señores Regidores cuando tienen ustedes la reunión para el presupuesto 
de ingresos y egresos. 
 
C.P. MUÑOZ: La ley de ingresos entra el 30 de noviembre. 
 
ARQ. CLARKE: Normalmente cuando ustedes han presentado los presupuestos, ¿se 
los han respetado? el Municipio les ha reducido, no creo que les hayan aumentado 
pero cuando menos se los ha respetado en principio. 
 
LIC. MATAMOROS: Nosotros presentamos el año pasado un mínimo requerido de 15 
millones y nos dieron $11’900,000.00, el acomodo de las cuentas ha sido lo que 
ustedes nos autorizan. Se tiene antecedente de que Consejeros Regidores estuvieron 
pugnando para que se nos dieran 2 millones de pesos adicionales, lo que se logro  en 
un acta de una sesión de Cabildo, sin embargo no se conto  con esta aportación 
adicional.  El apoyo extraordinario para el sustento del IMIP se logra con proyectos 
estratégicos.  
El Instituto esta siempre buscando mas proyectos, recursos adicionales para laborar, 
pero  hacemos proyectos prácticamente para el Municipio. Otros apoyos se tienen de la 
convocatoria de CONACYT y de SEDESOL, aprovechando para complementar el 
equipo del Instituto.  
 
ARQ. CLARKE: Ustedes consideran que con este presupuesto que están presentando, 
pueden salir adelante, ya que nada mas ustedes saben las condiciones en que están 
trabajando y por ejemplo lo que decía el Ingeniero, la capacitación es básica, para que 
no la reduzcan.  
LIC. MATAMOROS: Realmente el presupuesto esta muy ajustado y aquí a cual le quito  
Arquitecto. 
 
ARQ. CLARKE: Yo creo que es mejor que no se vayan a lo mínimo porque de todos 
modos le quitan,  entonces se van a reducir mas, ese es mi modo de pensar. 
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ING. DIAZ; Para complementar lo que nos acaba mostrar la Lic. Matamoros, informo 
que se nos ha estado pidiendo el apoyo por parte del Municipio y del Estado para 
reducir algunas acciones en las diferentes dependencias, y nos informan que el 
próximo año se espera una situación todavía más difícil,  por ello que los presupuestos 
fueran mesurados y contemplar los trabajos que realmente se realizaran. 
Por lo que se esta siendo realistas y atendiendo esta solicitud de ser mas apegados a 
lo que viene el próximo año y ver la posibilidad de atender algunos proyectos como 
agencia Habitat-SEDESOL. 
Si ustedes me permiten con la modificación a la partida de capacitación, yo les pediría 
su apoyo para presentarlo ante el Ayuntamiento.   
 
ING. SANCHEZ: Le quería preguntar sobre el mantenimiento al equipo de cómputo, ya 
que se tenía presupuestado $30,000.00 y se proponen $80,000.00. 
 
LIC. MATAMOROS: Actualmente se lleva gastado 74 mil pesos en actualizaciones, en 
arreglo de equipo y en el mantenimiento de plotters principalmente, que si son costosas 
las reparaciones, por lo que estoy proponiendo 80 mil.  . 
 
ING. SANCHEZ: La otra pregunta, seria mas bien para los Regidores, de como ven 
esta situación, que tanta fuerza tiene un convenio para hacerlo que se cumpla?, que 
sea del propio Cabildo, no nuestro.   
 
C.P. MUÑOZ: No ha quedado por apoyo en el Cabildo, Maestra el año pasado en el 
Cabildo las 2 fracciones le autorizamos un apoyo adicional de 2 millones 500 pesos 
que nunca le pagaron, y les tengo muy malas noticias, este año viene peor, el 30 de 
noviembre tiene que estar la Ley de ingresos y no hemos recibido un solo papel, faltan 
12 días para que este en Chihuahua, entonces va a pasar lo mismo que ha pasado en 
los 2 últimos años, el último día apurados,  lo que representa un desorden, que ha sido 
la marca en esta Administración, la cuestión administrativa y la mala noticia es que el 
IMIP no esta en las prioridades de la Administración, lo real es la cuestión de la 
inseguridad pero lo hemos dicho en todos los foros en la respuesta del informe que 
hicimos nosotros la reducción real de ingresos para el Municipio no llega al 4% y sin 
embargo la reducción en todos los renglones se acerca al 20 al 30% y no tenemos 
información.  
El año se ve más bajo en ingresos, se esta planeando un ingreso extraordinario a 
través del impuesto predial, parece que el presupuestos autorizado en la Cámara de 
Diputados  no nos fue tan mal,  probablemente se liberen algunos conceptos, es lo que 
puedo decir, no ha sido por falta de apoyo de los Regidores, sino por falta de recursos,  
según nos informaron. 
 
LIC CUETO: Se somete a aprobación de los miembros del Consejo el punto número 5 
de la orden del día consistente en la propuesta del presupuesto para el 2010,  mismo 
que fue autorizado por unanimidad. Continuamos con el punto número 6 de la orden 
del día relativa a la lista de precios del Departamento de Información y Ventas del IMIP.  
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ARQ. MELENDEZ: Señala que se dio una lista de precios en donde se propone los 
precios para el 2010 y la incorporación de nuevos productos a ofertar en ese año (foto 
aérea 2009, Plan de Desarrollo Urbano del 2009 y Radiografía Socioeconómica 2008-
2009), así como se dan a conocer algunos productos que ya no estarán disponibles  
para su venta. 
 
DRA. MAYCOTTE: Se van a retirar de alguna manera, ya no va a ver disponibilidad de 
ellos de ningún modo. 
 
ARQ. MELENDEZ: Si se tiene disponibilidad, pero como ya no tienen demanda, se 
retiran de la lista para dar espacio a los nuevos productos.  
 
LIC. CUETO: Si no hay ninguna observación respecto al punto número 6 de la orden 
del día, se somete a su consideración, se aprueba por unanimidad. Continuamos con el 
punto número 7,  que son asuntos generales.   
 
ING. DIAZ: Solicita la palabra para comentar que en el acta de la sesión anterior con 
relación al cambio de horario hubo comentarios vertidos por alguno de los Consejeros, 
a los cuales quiero dar respuesta. 
La solitud se hizo en virtud  de ajustes en jornada laboral por la situación financiera que 
ha venido sobrellevando el Instituto sin poder responder a los empleados en sus 
prestaciones importantes (riesgos por inseguridad, falta de apoyo financiero por 
espacio de 3 años consecutivos en donde no se ha otorgado ningún incremento salarial 
al personal, reducción de pago de servicios para operación de las instalaciones;) 
además de atender a la necesidad gubernamental de eficientizar la prestación del 
servicio público (mayor aprovechamiento del tiempo en horario corrido). Queda el 
compromiso de presentar resultados en la primera sesión de enero.   
 
LIC. CUETO: ¿Alguna observación?, no habiendo más, pasamos al siguiente asunto 
general, que es la reunión extraordinaria para realizar el brindis navideño el miércoles 9 
de diciembre. 
 
ING. DIAZ: Estamos proponiendo esta reunión extraordinaria, dado que nuestras 
reuniones son los miércoles y en esta ocasión como sesión-comida a la una de la de la 
tarde, a lo que los Consejeros estuvieron de acuerdo.   
 
LIC. CUETO: siendo las 10:42  de hoy 18 de noviembre del 2009,  damos por 
clausurados los trabajos de esta VIII sesión ordinaria del Consejo Deliberativo, muchas 
gracias. 
 

_______________________________ 

LIC. CUETO 

REPRESENTANTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL Y  

PRESIDENTE DEL CONSEJO DELIBERATIVO DEL IMIP  


